

## **Presstext Meckenbeuren**

Meckenbeuren ist eine junge, aktive und attraktive Gemeinde, die neben einer soliden wirtschaftlichen Basis und einem regen Gemeinschaftsleben, ein reichhaltiges Freizeitangebot sowie eine reizvolle Umgebung bietet. Meckenbeuren liegt etwa acht Kilometer nördlich von Friedrichshafen und zehn Kilometer südlich von Ravensburg im Bodensee-Hinterland.

2013 hat Meckenbeuren erstmals an der eea-Zertifizierung teilgenommen und auf Anhieb Silber erreicht. Bis zum Jahr 2017 konnte der Umsetzungsgrad von 61% auf 68% gesteigert werden. Es verbesserten sich alle Handlungsfelder wobei es besonders große Sprünge in den Bereichen Entwicklungsplanung/Raumordnung (von 55% auf 72%), Versorgung/Entsorgung (von 58% auf 72%) sowie Interne Organisation (von 59% auf 84%) gab.

Unter den umgesetzten Projekten ist insbesondere das „Bürgermobil“ zu erwähnen, welches in der Region Bodensee-Oberschwaben einmalig ist. Ehrenamtliche Fahrer steuern bedarfsgerecht alle Teilorte der Gemeinde im Fahrplankontakt an und schaffen so attraktive Verbindungen an den Bahnhof und an das Gemeindezentrum, wo sich ein Bus aus Kostengründen nicht lohnen würde. Mit der Linie 626 wurde der ÖPNV im ländlichen Raum gestärkt. In Zusammenarbeit mit dem Förderprojekt „emma“ wird der Betrieb mit einem rein elektrisch angetriebenen Fahrzeug durchgeführt. Auch eine Schnelllade-Einrichtung wurde angeschafft, um den Ganztagesbetrieb auch in den Wintermonaten mit genügender Reichweite sicher stellen zu können. Zusätzlich wurden zwei CarSharingstandorte am Bahnhof und am Rathaus eingerichtet.

Um auch gemeinsame Aktivitäten mit anderen Kommunen voranzutreiben wurde zusammen mit der Stadt Tett nang und der Gemeinde Oberteuringen im Jahr 2017 eine Energie- und Klimaschutzregion geschaffen. Durch diese soll der Austausch weiter gefördert, gemeinsame Aktivitäten umgesetzt und Synergien genutzt werden.